

# 千本さくら

小野町立夏井第一小学校  
0247-72-2339  
平成27年 3月11日  
学校便り 通巻 第41号  
文責 校長 鈴木 陽子



教育目標 【自ら学び、思いやりの心で、たくましく生きる子どもの育成】

『なかよく』 (徳)  
『つよく』 (体)  
『いっしょうけんめい』 (知)



## 感謝の心を伝えよう！ ～6年生を送る会 開かれる～



5年生へ6年生から鼓笛の移杖式  
「みんなをまとめてがんばります」



6年生へ感謝の心をこめて  
新鼓笛隊 精一杯の演奏

「6年生を送る会」が、3月5日（木）に、全校生が参加して開かれました。卒業まで2週間となった6年生に感謝の心を伝えようと、5年生と代表委員が中心となって準備を進めてきました。

はじめに、「鼓笛の移杖式」を行いました。6年生にとっては小学校最後の鼓笛の演奏を披露したあと、6年生の主旨揮者から5年生の新主旨揮者へ、指揮杖と伝統を引き継ぎました。そしてこの日まで6年生の指導や励ましを受けながら練習を重ねてきた2年生から5年生までの新鼓笛隊が、6年生に感謝の心をこめて息の合った見事な演奏を披露してくれました。

その後、縦割り班のさくらっ子グループ対抗で「全校ゲーム」を楽しみ盛り上がりしました。また、下級生が、6年生に「感謝のメッセージ」を書いた色紙を贈ったり、大きなスクリーンに卒業生の6年間の歩みがスライドで上映されたりしました。6年生は大きな拍手を受けるたびに、笑顔の中にも感慨深い様子でした。

そして、最後に下級生全員で作ったアーチをくぐって6年生は体育館を後にしました。まもなくやって来る別れを惜しみながらたくさんの笑顔とお世話になった6年生への感謝の心があふれた「6年生を送る会」でした。

## 「分かる、できる、楽しい授業」を目指して

### ～ユニバーサルデザインの学級・授業づくり～ 校内特別支援教育研修会

2月27日（金）に、三春町教育委員会 特別支援教育相談員の先生を講師にお迎えし、校内特別支援教育研修会を行いました。

本校では一人ひとりの子どもが自分の持てる力を最大限に生かせるよう「全ての子どもが分かる、できる、楽しい授業」の実践の推進のために、ユニバーサルデザインの理念を取り入れた学級・授業づくりについて学びたいと考え、この研修会を実施しました。

ユニバーサルデザインとは、年齢・性別・能力・障がいの有無・国籍などによる違いを認め合う考え方です。この理念を意識した教育では子どもたちが多様な個性や違いを理解して当たり前ものとして身に付けること、相手を尊重する意識や思いやりの心を育むことを目的とします。



三春小学校の校長先生として研鑽を積まれた講師の先生からは「子ども一人ひとりのニーズに応える授業づくりをしていくことが今後一層大切になること」、「ユニバーサルデザインの学級づくりの8つのポイント・授業5つの視点」など示唆に富んだ具体的なお話を伺うことができました。また、先生の子どもの寄り添うあたたかいお人柄にも、心打たれるものがありました。貴重なお話を聞かせていただき、有り難うございました。



## 今年度最後の 授業参観、PTA総会、懇談会 開かれる

3月2日(月)に、今年度最後の授業参観、PTA総会、懇談会が開かれました。年度末のご多用の中にもかかわらず、全家庭のご参加をいただき、本当に有り難うございました。

授業参観では、この1年を振り返って、作文やできるようになったことなどの発表をする学年も多くお子さんの成長の一端を見ていただけたのではないかと思います。

PTA総会では、今年度の事業及び会計報告、並びに来年度の事業計画や予算案等が提案され、役員改選では、清野昭雄PTA会長さんをはじめとする次年度の新体制が承認されました。新役員の皆様にはお世話になります。よろしく願いいたします。また、今年度の会長を務められた村上昭一さんにはPTAをまとめ先頭に立って活動を推進していただきました。旧役員の皆様、有り難うございました。

今年度の本校の教育活動も、保護者の皆様のお陰で大変充実したものとなりました。皆様のこの一年のご理解とご協力に心より感謝申し上げます。

### 旧四役の皆様「有り難うございました」



会 長  
副会長  
〃  
庶 務  
会 計

〈 新四役 〉

〈 旧四役 〉



### 4年「感謝の言葉発表」



### 5年「今年の漢字から」



### 6年「思い出の写真から」



### 新四役の皆様「お世話になります」



## 児童会活動発表会！ ～ 来年はどの委員会で活躍しようかな ～

2月27日(木)に児童会総会並びに委員会活動発表会が開かれました。「保健」「図書」「集会放送」「ボランティアワーク」「運動」の各委員会の児童が、その活動内容や取り組みについて発表しました。

はじめに、児童会総会が行われ、各委員会から「1年間の活動のまとめ」が発表されました。どの委員会でも、学校のため、みんなのため「進んで活動できたこと」や「反省」、「来期の委員会の人をお願いしたいこと」等を発表し、他の児童からは質問も出されました。

各委員会の活動発表会では、その活動内容について劇で表現したり、アンケート結果を発表したりなど、創意工夫をこらした楽しい発表が相次ぎました。この日のために休み時間も進んで練習をするなど、準備をしてきた成果を存分に披露することができました。

来年度から委員会活動に参加する2年生も、最前列で笑顔で参観しました。楽しく分かりやすい発表に思わず引き込まれ、委員会活動への興味関心を高めていました。

来年度の委員会活動も、充実したものになることでしょう。期待がふくらむ発表会でした。



### 工夫をこらした各委員会の活動発表！

